

que Ghislaine, les doigts un peu tremblants, dénouait la faveur blanche.

Une petite boîte de maroquin bleu apparut.

Plus émue encore, tremblant de comprendre, la jeune fille l'ouvrit. L'écrin contenait une bague, en effet, un saphir sur un fil d'or.

— Mademoiselle, dit Philippe à voix haute et claire, voulez-vous accepter cet anneau, et promettre au pauvre être que je suis d'être son bon ange jusqu'à la fin?

Un rire diabolique strida dans le salon; Mme Arrimau, dont la colère décomposait les traits, parvint jusqu'à Ghislaine.

— Bien joué, mademoiselle de Kerhir, s'écria-t-elle. Un pauvre être doré sur tranches est quand même une belle proie pour une gouvernante. Tous mes compliments.

Elle leva son bouquet à la hauteur du visage de la jeune fille comme si elle voulait la souffleter, mais elle le laissa retomber et le piétina. Puis elle sortit en coup de vent, oubliant son rôle.

— Cette jeune dame est folle, proclama le père Humphrey.

— Et de la pire folie, répondit Faroll, de la folie cupide et jalouse.

Ghislaine avait mis sa main dans la main tendue de Philippe qui disait tout bas :

— Elle est bien à moi, n'est-ce pas? on ne me la prendra plus jamais.

— Jamais.

— Sauf Mme Pawell, reprit-il tout haut, nous accompagnerons tous les pères au village, et nous assisterons à la messe de minuit.

— Les voitures attendent, dit Joé; leurs Seigneuries peuvent se mettre en route.

Ce fut pour tout le village un événement que